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COMISSÃO PARA A ÉTICA, A CIDADANIA E A COMUNICAÇÃO 

 

 

 

ATA NÚMERO 62/XII/ 1.ª SL 
 

 

Aos vinte e seis dias do mês de junho de 2012, pelas dezassete horas e trinta minutos, 

reuniu a Comissão para a Ética, a Cidadania e a Comunicação, na sala número dez do 

Palácio de S. Bento, na presença dos Senhores Deputados constantes da folha de 

presenças que faz parte integrante desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 

 
1. Tratamento de assuntos relativos ao Estatuto dos Deputados; 

2. Apreciação e votação do parecer relativo à [COM (2012) 196] - Comunicação 

da Comissão ao Parlamento Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e 

Social Europeu e ao Comité das Regiões - Estratégia europeia para uma 

Internet melhor para as crianças; 

- Relator: Deputado Manuel Seabra (PS) 
 

3. Distribuição do projeto de lei n.º 255/XII (1.ª) — Obriga à divulgação de toda a 

cadeia de propriedade dos órgãos de comunicação social; 

 

- Relator(a): Deputado(a)   (PS); 

 

4. Apreciação e votação do parecer relativo ao Primeiro relatório da Comissão ao 

Parlamento Europeu, ao Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e 

ao Comité das Regiões sobre a aplicação da Diretiva 2010/13/EU, “ Diretiva 

Serviços de Comunicação Social Audiovisual” Serviços de comunicação social 

audiovisual e dispositivos conectados: perspetivas do passado e do futuro. 

[SWD (2010) 125 final]; 

 

- Relatora: Deputada Francisca Almeida (PSD); 
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5. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

Partido Socialista em que requer a audição da Autoridade da Concorrência, 

para que proceda ao cabal esclarecimento do atual funcionamento e das 

alterações a que deverá estar sujeita a Empresa Jornal da Madeira, Lda.; 

 

6. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

Partido Socialista que requerer a audição do Ministro-Adjunto e dos Assuntos 

Parlamentares, de modo a aferir, não só da veracidade dos factos noticiados, 

mas também da sua atuação, no plano ético e institucional, em todo o 

processo; 

 

7. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

Partido Comunista Português que apresenta proposta de audição sobre a 

atuação do Senhor Ministro-Adjunto e dos Assuntos Parlamentares junto do 

jornal “Público”; 

 

8. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

Bloco de Esquerda para audição do Conselho Regulador da ERC, a fim de 

prestar esclarecimentos sobre a recusa do Governo Regional da Madeira em 

cumprir a Deliberação 5/PLU-I/2010, de 15/09/2010, da ERC; 

 

 

9. Apreciação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

Bloco de Esquerda para audição do Conselho Regulador da ERC, a fim de 

prestar esclarecimentos sobre a deliberação tomada por este Órgão, relativa 

ao Senhor Ministro Adjunto e dos Assuntos Parlamentares; 

 

10. Outros Assuntos. 

 
O Senhor Vice-Presidente, Deputado Jacinto Serrão, presidiu à reunião, em 

substituição do Senhor Presidente, Deputado Mendes Bota, que se encontrava 

ausente no estrangeiro, em trabalho parlamentar. 

 

Dando início à reunião, o Senhor Vice-Presidente cumprimentou os Senhores 

Deputados e informando da inexistência de matéria para discussão no âmbito do 

primeiro ponto da OD, deu de seguida a palavra ao Senhor Deputado Manuel Seabra 
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(PS) para que fosse efetuada a apresentação do parecer relativo à [COM (2012) 196] 

- Comunicação da Comissão ao Parlamento Europeu, ao Conselho, ao Comité 

Económico e Social Europeu e ao Comité das Regiões - Estratégia europeia para uma 

Internet melhor para as crianças. 

 

Feita a apresentação, não houve inscrições para discussão do parecer, pelo que foi 

colocado o referido parecer à votação, tendo o mesmo sido aprovado por unanimidade 

de todos os Grupos Parlamentares. 

 

Seguidamente, e no âmbito do ponto três da OD, o coordenador do Grupo 

Parlamentar do PS, Senhor Deputado Manuel Seabra, indicou a Senhora Deputada 

Glória Araújo (PS) como relatora do parecer sobre o projeto de lei n.º 255/XII (1.ª) — 

“Obriga à divulgação de toda a cadeia de propriedade dos órgãos de comunicação 

social.  

 

Pediu a palavra a Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD), informando ter 

conhecimento, através dos agendamentos futuros para o plenário, de um projeto-lei da 

iniciativa do Grupo Parlamentar do PS, sobre a mesma matéria – “Sobre a 

transparência da propriedade dos meios de comunicação social” -, cuja discussão, em 

plenário, se encontra agendada para o próximo dia 4 de julho, pelo que solicitava 

àquele grupo parlamentar que fizesse chegar a referida iniciativa legislativa, com a 

maior brevidade possível, para que fosse distribuída aos Senhores Deputados, e ser 

elaborada a respetiva nota técnica, dado que, caso se atrase, poderá não haver tempo 

para a elaborar, evitando-se a duplicidade de trabalhos.  

 

Em resposta a Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS), deu o seu acordo ao 

exposto pela Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD), e informou que a data 

limite para a entrada da iniciativa é o dia vinte e nove de junho, próxima sexta-feira, 

sendo que o seu grupo parlamentar estava a tentar ser o mais rápido possível, 

concluindo dizendo que o Grupo Parlamentrar do PS nada tinha a opor à indicação de 

um único deputado relator para as duas iniciativas. 

 

A Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD) interveio dizendo que seria importante 

que a iniciativa do PS fosse distribuída de imediato aos grupos parlamentares na 

sexta-feira, ou antes dessa data, e já previamente indicar qual o deputado relator. 
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Por último, e sobre a mesma matéria interveio o Senhor Deputado Manuel Seabra 

(PS) que, concordando com a Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD), e 

referindo-se à impossibilidade de a comissão reunir em data anterior a 4 de julho, 

sugeriu que fosse já indicado, na presente reunião, o deputado relator do projeto-lei a 

apresentar pelo Grupo Parlamentar do PS. 

 

A Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD) questionou os serviços de apoio à 

comissão sobre se já estaria a ser elaborada a nota técnica do projeto-lei da iniciativa 

do BE, ao que os serviços confirmaram que a mesma estaria a ser elaborada. 

 

O Senhor Vice-Presidente informou a comissão que, segundo a grelha de iniciativas 

legislativas, e informação dos serviços de apoio à comissão, o próximo grupo 

parlamentar a elaborar o parecer será o Grupo Parlamentar do CDS-PP e, disse que, 

para já, estava indicada a Senhora Deputada Glória Araújo (PS) como relatora do 

projeto-lei do BE. 

 

O Senhor Vice-Presidente deu a palavra à Senhora Deputada Francisca Almeida 

(PSD) para que, no âmbito do ponto quarto da ordem do dia, fizesse a apresentação 

do parecer relativo ao Primeiro relatório da Comissão ao Parlamento Europeu, ao 

Conselho, ao Comité Económico e Social Europeu e ao Comité das Regiões sobre a 

aplicação da Diretiva 2010/13/EU, “ Diretiva Serviços de Comunicação Social 

Audiovisual” Serviços de comunicação social audiovisual e dispositivos conectados: 

perspetivas do passado e do futuro. [SWD (2010) 125 final]. 

 

Após a apresentação, não houve inscrições para discussão do parecer atrás referido, 

pelo que foi colocado o referido parecer à votação, tendo o mesmo sido aprovado por 

unanimidade de todos os grupos parlamentares. 

 

Seguidamente, o Senhor Vice-Presidente, Deputado Jacinto Serrão, propôs à 

comissão que, tendo em consideração o teor dos requerimentos apresentados pelos 

grupos parlamentares, os mesmos poderiam ser discutidos em dois conjuntos 

autónomos, um que incluiria os pontos seis, sete e nove, da ordem do dia, todos eles 

relacionados com a acusação proferida pelo conselho de redação do jornal Público ao 



 

 

 

 

 

IFB/ CPECC/2012 

Senhor Ministro Adjunto e dos Assuntos Parlamentares, e outro conjunto de dois 

requerimentos, relativos aos pontos cinco e oito da ordem do dia, relacionados com a 

atividade do jornal da Madeira.  

 

Esta proposta metodológica que agrega os requerimentos em dois blocos, foi acolhida 

por todos os Senhores Deputados presentes na reunião. 

 

O Senhor Vice-Presidente colocou à consideração da Comissão a sua substituição, e 

também a da Senhora Vice-Presidente, Deputada Catarina Martins (BE), durante a 

discussão dos pontos cinco e oito da ordem do dia, dado tratar-se de matéria relativa 

ao “Jornal da Madeira” sendo que, tanto o Grupo Parlamentar como o Grupo 

Parlamentar do BE apresentaram requerimentos sobre esta questão, e os dois Vice-

Presidentes pretendiam participar na respetiva discussão. 

 

Foi então deliberado pela comissão, sob proposta do Senhor Vice-Presidente, 

Deputado Jacinto Serrão, que durante a discussão destes dois pontos da ordem do 

dia, ficaria a presidir à Mesa, o Senhor Deputado Pita Ameixa (PS). 

 

O Senhor Deputado Pita Ameixa, (PS), presidindo à reunião, em substituição do 

Presidente, fez o ponto de situação e, sintetizando, informou que iriam suceder-se dois 

debates e duas deliberações sobre duas questões diferentes: uma, sobre a acusação 

proferida pelo conselho de redação do jornal Público ao Senhor Ministro Adjunto e dos 

Assuntos Parlamentares e o relatório da ERC a este respeito, e outra, sobre a atual 

atividade do jornal da Madeira, face às recomendações da ERC. 

 

Pediu a palavra e interveio a Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD), informando 

que na anterior reunião da Comissão já tinha sido feita a apresentação e a discussão 

do requerimento do grupo parlamentar do PS que, para a presente reunião se 

inscreveu no ponto cinco da ordem do dia, tendo unicamente ficado adiada a respetiva 

votação. 

 

Após esta intervenção o Senhor Deputado Pita Ameixa (PS), em substituição do 

Presidente e, para dar sequência à reunião, propôs a seguinte metodologia: dar a 

palavra a cada um dos grupos parlamentares e passar-se de imediato à votação, 
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tendo presente ser conhecido por todos o teor dos requerimentos, e evitando-se assim 

a apresentação de cada uma deles. 

 

Pediu a palavra o Senhor Deputado José Manuel Rodrigues (CDS-PP) para solicitar 

informação sobre se já existia resposta da ERC acerca da deliberação relativa ao 

Jornal da Madeira tendo, de imediato, sido esclarecido pelos serviços de apoio à 

comissão de que até à presente data não tinha dado entrada na comissão qualquer 

resposta daquela entidade a esse respeito. 

 

Em seguida o Senhor Deputado Pita Ameixa (PS) deu a palavra à Senhora Deputada 

Francisca Almeida (PSD) para se iniciar a discussão conjunta dos pontos cinco e oito 

da ordem do dia. 

 

Porém, a Senhora Deputada Catarina Martins (BE), manifestou a sua discordância 

relativamente à metodologia proposta, por entender que não devia prescindir de fazer 

a apresentação do requerimento da iniciativa do Grupo Parlamentar do BE, que 

reputava de muito importante, e que propõe a audição do Conselho Regulador da ERC 

a fim de prestar esclarecimentos sobre a recusa do Governo Regional da Madeira em 

cumprir a Deliberação 5/PLU-I/2010, de 15 de Setembro de 2010. 

 

O Senhor Deputado Pita Ameixa (PS), face à posição tomada pela Senhora Deputada 

Catarina Martins (BE), esclareceu que lhe parecia ter havido uma aquiescência de 

todos os grupos parlamentares relativamente à metodologia por si proposta, mas que 

constituía um direito do grupo parlamentar do BE fazer a apresentação do 

requerimento mas, como nada fazia crer que houvesse desacordo por parte de 

qualquer um dos grupos parlamentares, apresentou a metodologia, tendo presente 

que todos os grupos parlamentares tiveram acesso aos requerimentos sob a forma de 

documento escrito e no pressuposto que os mesmos já tivessem sido lidos, pelo que 

solicitou que, da próxima vez, a Senhora Deputada Catarina Martins (BE) se 

pronunciasse em tempo útil para evitar situações desta natureza. 

 

Em resposta a Senhora Deputada Catarina Martins informou não ter entendido 

corretamente a metodologia e daí a razão de não ter manifestado o seu desacordo 

pela não apresentação dos requerimentos. 
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O Senhor Deputado Pita Ameixa (PS) usou da palavra para esclarecer a Comissão, 

dizendo que havia proposto uma forma atípica que lhe pareceu mais rápida e eficaz, e 

quando o fez, pareceu-lhe haver concordância da comissão mas, surgindo uma 

discordância, informou que iriam seguir-se os procedimentos habituais com o rigor que 

é requerido e, como tal, deu a palavra à Senhora Deputada Catarina Martins (BE) para 

ser feita a apresentação do requerimento do Grupo Parlamentar do BE. 

 

A Senhora Deputada Catarina Martins (BE) usou da palavra e fez a apresentação do 

requerimento, da iniciativa do Grupo Parlamentar do Bloco de Esquerda, para audição 

do Conselho Regulador da ERC, a fim de prestar esclarecimentos sobre a recusa do 

Governo Regional da Madeira em cumprir a Deliberação 5/PLU-I/2010, de 15/09/2010, 

da ERC. 

 

Seguidamente, o Senhor Deputado Pita Ameixa, ainda em substituição do Presidente, 

deu a palavra ao Senhor Deputado Jacinto Serrão (PS) para fazer a apresentação do 

requerimento, da iniciativa do Grupo Parlamentar do Partido Socialista, que requer a 

audição da Autoridade da Concorrência, para que proceda ao cabal esclarecimento do 

atual funcionamento e das alterações a que deverá estar sujeita a Empresa Jornal da 

Madeira, Lda.. 

 

Foi dada a palavra aos restantes grupos parlamentares para discussão conjunta dos 

dois requerimentos, a qual contou com as intervenções dos Senhores Deputados 

Francisca Almeida (PSD), José Manuel Rodrigues (CDS-PP) e Bruno Dias (PCP). 

 

Seguidamente, inscreveram-se, para usar da palavra, os Senhores Deputados Manuel 

Seabra (PS), Catarina Martins (BE), Jacinto Serrão (PS), Francisca Almeida (PSD), 

José Manuel Rodrigues (CDS-PP), Bruno Dias (PCP) e João Portugal (PS). 

 

Concluído o debate, foi colocado à votação o requerimento apresentado pelo Grupo 

Parlamentar do Partido Socialista, tendo o mesmo sido rejeitado com os votos contra 

do PSD, a abstenção do CDS-PP e os votos a favor do PS, PCP e BE. 

 

Seguidamente, foi colocado à votação o requerimento apresentado pelo Grupo 

Parlamentar do Bloco de Esquerda, tendo o mesmo sido rejeitado com os votos 

desfavoráveis do PSD, a abstenção do CDS-PP e os votos a favor do PS, PCP e BE. 
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O Senhor Deputado Pita Ameixa, em substituição do Senhor Presidente, informou que, 

pelo facto de os seguintes pontos da ordem do dia já não criarem qualquer 

impedimento ao Vice-Presidente da Comissão, Senhor Deputado Jacinto Serrão, este 

iria retomar a condução dos trabalhos, agradecendo a colaboração de todos os 

Senhores Deputados durante o período em que conduziu a reunião. 

 

O Senhor Vice-Presidente Jacinto Serrão, dando sequência aos trabalhos, informou a 

comissão do teor dos requerimentos relativos aos pontos, seis, sete e nove da ordem 

do dia, especificando cada uma das audições solicitadas, respectivamente, pelos 

grupos parlamentares do PS, do PCP e do BE, dando a palavra à Senhora Deputada 

Inês de Medeiros (PS). 

 

No âmbito do ponto seis da ordem do dia a Senhora Deputada Inês de Medeiros (PS) 

apresentou o requerimento em que se requerer a audição do Ministro-Adjunto e dos 

Assuntos Parlamentares, de modo a aferir, não só da veracidade dos factos 

noticiados, mas também da sua atuação, no plano ético e institucional, em todo o 

processo. 

 

No âmbito do ponto sete da ordem do dia, usou da palavra o Senhor Deputado Bruno 

Dias (PCP) para fazer a apresentação do citado requerimento que  propõe uma 

audição sobre atuação do Senhor Ministro-Adjunto e dos Assuntos Parlamentares, 

junto do jornal “Público”. 

 

Por último, e considerando o ponto nove da ordem do dia, usou da palavra a Senhora 

Deputada Catarina Martins (BE), que fez a apresentação do requerimento para 

audição do Conselho Regulador da ERC a fim de prestar esclarecimentos sobre a 

deliberação tomada por este Órgão, relativa ao Senhor Ministro Adjunto e dos 

Assuntos Parlamentares. 

 

Concluídas as apresentações dos requerimentos, abriu-se a discussão, na qual 

intervieram os Senhores Deputados Francisca Almeida (PSD), Raúl de Almeida (CDS-

PP), Bruno Dias (PCP), Inês de Medeiros (PS), Catarina Martins (BE) e Manuel 

Seabra (PS). 
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Concluído o debate, o Senhor Vice-Presidente Jacinto Serrão colocou à votação o 

requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do Partido Socialista, tendo o 

mesmo sido rejeitado com os votos contra do PSD e do CDS-PP e os votos favoráveis 

do PS, PCP e BE. 

 

Colocado à votação o requerimento do Grupo Parlamentar do Partido Comunista 

Português, foi o mesmo rejeitado com os votos contra do PSD e do CDS-PP e os 

votos favoráveis do PS, PCP e BE. 

 

Finalmente, colocado à votação o requerimento do Grupo Parlamentar do Bloco de 

Esquerda, foi o mesmo aprovado por unanimidade de todos os Grupos Parlamentares. 

 

Quanto à questão que foi suscitada pela Senhora Deputada Francisca Almeida (PSD), 

no âmbito do ponto três da ordem do dia, e que se prende com a designação de 

relator para o parecer da iniciativa legislativa pendente da iniciativa do Grupo 

Parlamentar do PS sobre a mesma matéria, o Senhor Vice-Presidente Jacinto Serrão 

Informou que o relator será do Grupo Parlamentar do CDS-PP. 

 

Questionado sobre o nome do deputado relator, o Senhor Deputado Raúl de Almeida 

(CDS-PP) respondeu que o Grupo Parlamentar do CDS-PP, iria apresenta-lo no dia 

seguinte aos serviços de apoio à Comissão.  

 

A presente reunião foi gravada, existindo o seu registo áudio disponível para consulta. 

 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pelas vinte horas e dez minutos, 

dela se lavrando a presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, vai ser assinada. 

 

 

Palácio de São Bento, 28 de junho de 2012 

 

O VICE-PRESIDENTE,  

 

 

 

(Jacinto Serrão) 



 

 

 

 

 

IFB/ CPECC/2012 

 

 
Folha de Presenças 

 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Ana Sofia Bettencourt 
 Bruno Dias 
 Catarina Martins 
 Francisca Almeida 
 Glória Araújo 
 Inês de Medeiros 
 Isabel Simões Pinto 
 Jacinto Serrão 
 João Portugal 
 Luís Pita Ameixa 
 Manuel Seabra 
 Maria da Conceição Caldeira 
 Odete Silva 
 Paulo Rios de Oliveira 
 Raúl de Almeida 
 Sérgio Azevedo 
 João Lobo 
 Nuno Encarnação 
 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Isabel Oneto 
 
 
Estiveram ausentes em Trabalho Parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
 Adolfo Mesquita Nunes 
 Lídia Bulcão 
 Mendes Bota 
 Rosa Arezes 
 
A presente ata foi aprovada em reunião da Comissão para a Ética, a Cidadania e a 
Comunicação, realizada no dia 10/10/2012 

 


